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Stadt Sternberg  
 

Niederschrift öffentlich 

ord. Sitzung des Ausschusses für Tourismus, Kultur, Umwelt und 
Ordnung Sternberg 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 13.07.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:50 Uhr 

Ort, Raum: Magistratszimmer/Rathaus, Am Markt 1, 19406 Sternberg 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Andrea Thiele  
  
 

Mitglieder 

Matthias Ratke  
Thomas Dolejs  
  
 

Sachkundige Einwohner 

Jan Markowski  
Andreas Frischke  
  
 

Verwaltung 

Martin Bouvier  
  
 
 

Abwesend 

 
Mitglieder 

Mathias Schwarz entschuldigt 
Irene Werner entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 

Frau Kathrin Haese  Bürgermeisterin 
Frau Jana Bohne   Citymanagerin 
Herr Andreas Göschel Stadtvertreter 
Frau Brückner  SVZ 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 06.03.2023  
 

 

 

4 Beratung zur Umsetzung der Benutzungsordnung  
 

 

 

5 Einwohnerfragestunde  
 

 

 

6 Beratung zur Gestaltung des Marktes  
 

 

 

7 Beratung zur Gestaltung des Strandbades  
 

 

 

8 Beratung zur Zusatzbezeichnung "Reformationsstadt Sternberg"  
 

 

 

9 Beratung zu Erläuterungen von Straßennamen (Hinweisschilder)  
 

 

 

10 Beratung zu touristischen Ausschilderungen  
 

 

 

11 Sonstiges  
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Frau A. Thiele als Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder des Ausschusses sowie die weiteren Gäste. 

 
 
 
 

 
 

2 Bestätigung der Tagesordnung  
 

TOP 7 – Beratung zur Umsetzung der Benutzungsordnung wird vorgezogen auf TOP 4. Die 
Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 
 
 
 

 
 

3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 06.03.2023  
 

Protokollkontrolle 
Thematik- Einhaltung der Schießzeiten auf dem Sternberger Schießplatz 
Frau Thiele 
• die 2022 festgelegten Schießzeiten werden (gefühlt) nicht eingehalten 
• Hinweis auf das Protokoll des Ausschusses v. 30.08.2022 
• Um den Stand der zu treffenden Lärmschutzmaßnahmen zu wissen, ist Herr Naruhn zur 
nächsten Sitzung des Ausschusses einzuladen. 
v.: Zentrale Dienste- Frau Fregien 
Der Ausschuss bittet um regelmäßige Kontrollen der Einhaltung der Schießzeiten. 
v.: Bürgeramt- Herr Meyer 
LEADER Anträge zur Belebung der Innenstadt 
Citymanagerin- Frau Bohne 
Anträge sind gestellt- die nächsten Beratungen der LEADER AG sind im September 
 
Die Sitzungsniederschrift wird einstimmig gebilligt.   

 
 
 
 

 
 

4 Beratung zur Umsetzung der Benutzungsordnung  
 

Frau Thiele 
Benutzungsordnung wurde auf der Internetseite der Stadt Sternberg veröffentlicht: 
https://stadt-Sternberg.de/satzungen/Benutzungsordnung_Naherholungsgebiete.pdf  
Herr Frischke 
•  viele Urlauber und Einheimische haben Kenntnis und halten sich an die Festlegungen 
• Beschilderungen am Wustrow See stehen wieder 
Frau Thiele: 
• ein Hinweis in der SVZ wäre schön,  
Frau Brückner nimmt sich der Thematik an 
• Veröffentlichung im Amtsblatt 
v.: Zentrale Dienste- Frau Schmitz und Herr Schwertner 
• Veröffentlichung auf der Facebook Seite des Amtes Sternberger Seenlandschaft 
v.: Zentrale Dienste- Herr Schwertner 
 
 

 
 
 
 

 
 

5 Einwohnerfragestunde  
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Frau Bohne 
Hüpfburg vom Anhänger des Heimatvereins hat keine Gewichte, so dass ein Aufbau bei 
Wind nicht möglich ist… z. Zt. leihen wir solche Gewicht bei Herrn Streich aus 
Prüfung: Frau Käker ZD oder Bauamt 

 
 
 
 

 
 

6 Beratung zur Gestaltung des Marktes  
 

Frau Bohne 
Es gibt einen Wettbewerb zur Umgestaltung von öffentlichen Plätzen, 30 T€ kann man in 
diesem Wettbewerb bekommen, bis September 2023 werden die Ideen gesammelt und es 
wird ein Konzept geschrieben. 
Ein wesentliches Kriterium ist die Bürgerbeteiligung. 
Einige Vorschläge zusammengefasst: 
• mehr grün • Sitzgelegenheiten • Schattenplätze • mehr Charme • mobile Lösungen • 
Interaktivität, z.B. ein großes Schachbrett als Fliesen, dass gleichzeitig als Tanzfläche 
genutzt werden kann • Mülleimer • Präsentation/  Darstellung der Stadtgeschichte • kleiner 
Spielplatz/ Schattenzone auf der Rasenfläche hinter dem Rathaus 
Herr Ratke 
Der Brunnen auf dem Markt ist ein beliebter Treffpunkt, wäre es nicht möglich, dass er 
abends länger an ist?  
v.:  Frau Haese in Zusammenarbeit mit dem Bauhof 
Wie sieht es mit der Beschilderung von Sehenswürdigkeiten aus? 
Antwort Frau Haese- dies wird im Zuge der weiteren Neugestaltung des Museums passieren
   
Frau Haese 
Die Anschaffung weitere Sitzgelegenheiten ist aus dem Fonds Citymanagement vorge-
sehen. In die Bänke können auch Hinweise zur Stadtgeschichte „eingearbeitet“ werden. 
Herr Markowski 
In anderen Städten gibt es Bänke mit Bezeichnungen „Lieblingsplatz“ usw. 
Herr Dolejs 
Können nicht auch die Betonblumenkübel wieder für Blumen genutzt werden? 
Herr Ratke 
Vor einigen Jahren haben auf Initiative des Ausschusses die Sternberger Blumenläden eine 
Bepflanzung und Pflege der Blumenkübel vorgenommen, vielleicht kann man das für das 
kommende Jahr wieder organisieren? 
Frau Bohne 
Der Landschaftspflegeverband hatte sich auch bereit erklärt beim Bepflanzen der 
Blumenkübel behilflich zu sein. 
Frau Haese 
Diese Vorschläge sollten in ein „Begrünungskonzept“ für den Markt einfließen 
v.: Frau Haese in Abstimmung mit dem Bauamt und dem Bauhof 
Herr Ratke 
Es war mal angedacht, auf den Kirchenvorplatz Tische/ Stühle/ Sonnenschirme  zu stellen, 
dies sollte in Zusammenarbeit mit dem Bäckereicafé „Backhaltestelle“ passieren, kann das 
noch mal geprüft werden? 
v.: Citymanagerin Frau Bohne mit Herrn Korth 
Herr Bouvier 
Vor einigen Jahren wurde der Markt umgebaut/ saniert, vor evtl. Baumaßnahmen ist  zu 
prüfen, ob für damals gezahlte Fördermittel eine Zweckbindung vorliegt. 
v.: Bauamt, Herr Rußbült 
 

 
 
 
 

 
 

7 Beratung zur Gestaltung des Strandbades  
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Frau Thiele 
Die Rutschen und die Dusche sind defekt, funktionieren nicht 
Frau Haese: 
Der TÜV hat die Rutschen gesperrt, weil die Stromanschlüsse unter dem Steg angebracht 
sind. Das Bauamt ist beauftragt, eine neue Lösung zu erarbeiten. 
Die Dusche ist so defekt, dass eine reparatur nicht lohnt. Im Jahr 2024 soll die Steganlage 
im Bereich „Bootsverleih“ erneuert werden, im Zuge dieser Arbeiten soll dann auch die 
Dusche erneuert werden. 
v.: Bauamt der Stadt Sternberg 
Die Umkleidemöglichkeit und auch die Nutzung der Toiletten im Badehaus istwieder möglich. 
Ein Durchgang zum „DREIWASSER- Camping“ ist nicht möglich. 
Herr Ratke: 
Es war auch angedacht, einen Volleyballplatz zu bauen. 
Frau Haese 
Fördermittel für den Bau eines Volleyballplatzes sind beantragt. 
Im Bereich des Strandbades – links von der Steganlage- wird gegenwärtig durch das 
Bauamt die Beseitigung einer nassen Stelle geprüft, ggf. wird eine Erneuerung der Drainage 
notwendig sein. 
Je nach Fördermittelzusage/ Eigenanteil muss der Bau aber auch in den Haushalt passen. 
v.: Bauamt 
 

 
 
 
 

 
 

8 Beratung zur Zusatzbezeichnung "Reformationsstadt Sternberg"  
 

Frau Haese 
Namenszusatz geht ohne weitere Beantragungen, es können aber auch noch andere Ideen 
eingebracht werden.  
Wichtig ist, dass es auf ein „Alleinstellungsmerkmal“ hinweist. 
In einer Ausgabe des Amtsblattes kann zu einer Beteiligung der Einwohner an der Idee- und 
Meinungsbildung aufgerufen werden. 
Herr Ratke 
weitere Vorschläge vielleicht bis zur nächsten Sitzung. 
Frau Thiele 
Der Ausschuss empfiehlt, das Thema zur weiteren Diskussion an den Hauptausschuss 
weiter zu geben. 
Abstimmung: 
dafür  4  Enthaltung 1  dagegen   0 
 

 
 
 
 

 
 

9 Beratung zu Erläuterungen von Straßennamen (Hinweisschilder)  
 

Frau Thiele 
Es geht um Ergänzungsschilder an den Straßenschildern, zur Erläuterung der 
Bedeutung einzelner Straßennamen. 
Empfehlung zur Weitergabe, -diskussion an den/ im Hauptausschuss. 
dafür  5  Enthaltung 0  dagegen   0 
 

 
 
 
 

 
 

10 Beratung zu touristischen Ausschilderungen  
 

Frau Thiele 
Im Kern geht es um ein Boot, das zu Werbezwecken am Mecklenburgring aufgestellt werden 
könnte. 
Frau Haese 
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Dieses Boot kann evtl. durch Fischer Rettig zur Verfügung gestellt werden, das  entscheidet 
sich im Winter. 
Evtl. kann durch den Segelverein ein kleines bereitgestellt werden. 
(Frau Haese trifft sich mit Jochen Quandt und wird es ansprechen) 
 

 
 
 
 

 
 

11 Sonstiges  
 

Herr Frischke 
Der Stein am Parkplatz ist nach den Baumpflegearbeiten wieder gut sichtbar; es müsste die 
Farbe/ der Schriftzug erneuert werden. 
v.: Touristinfo- Herr Bouvier 
Herr Bouvier 
Die Touristinfo hat einen LEADER Antrag zum Umbau- Erneuerung der Touristinfo gestellt. 
In diesem Antrag ist auch die Errichtung eines digitalen Infopunktes enthalten, der eine 360 
Grad Webcam beinhaltet. Im September werden die einzelnen Projekte vorgestellt und die 
LEADER AG wird darüber befinden. 
Am 05. Juni wurde die EW- Bike Ladestation auf dem Innenhof der Touristinfo seiner 
Bestimmung übergeben. Die Ladestation wurde dank der Förderung der PON- Stiftung und 
mit erwirtschafteten Eigenmitteln der  Touristinfo errichtet, es kamen also keine Mittel 
aus -dem Haushalt der Stadt Sternberg. 
Herr Dolejs 
Nachfrage zum Steg in Groß Raden 
Antwort Herr Bouvier 
Durch das Bauamt wurde eine Ortsbegehung durchgeführt und der Steg sehr schnell 
erneuert und wieder freigegeben. 
Herr Dolejs 
Was ist am Platz an der Warnowbrücke zwischen Sternberger Burg und GroßGörnow 
geplant?  
Antwort Herr Bouvier 
1.) Durch das STALU wurde eine Schranke errichtet, um das Befahren der LKW beim Mä-
hen der Warnow zu ermöglichen. 
2.) Es wurde ebenfalls eine neue Möglichkeit zum Ein- und Ausstieg aus den Booten 
geschaffen. Es handelt sich zwar nicht um einen Schwimmsteg, aber die Lösung ist praktika-
bel. 
3.) Es ist erst mal nicht geplant, öffentliche Toiletten an diesem Platz zu errichten. 
Herr Göschel 
Vorschlag – Anschaffung und Einbau von Kanaldeckeln mit dem Stadtwappen bzw. 
Hinweisen zur Stadtgeschichte 
v.: Vorschlag zur Kenntnis an das Bauamt 
Frau Bohne 
Vorbereitung Nikolausmarkt und Adventskalender 
Frau Haese 
Bisherige Organisatoren des Nikolausmarktes war das Team der Touristinfo in 
Zusammenarbeit mit den Sternberger Vereinen, Einrichtungen, dem Bauhof  
verschiedenen Künstlern aus der Region. 
Der Aufwand der Touristinfo wird über die Amtsumlage finanziert, so dass die Touristinfo 
nicht ausschließlich für die Stadt Sternberg tätig sein darf. 
Die Organisation und Vorbereitung des Adventskalenders und des Nikolausmarktes ist 
Aufgabe des Citymanagements. 
Hier sind weitere Ideen gefragt, sowohl vom Tourismus- als auch vom Sozialausschuss. 
Am 11. 09.2023 wird es ein Treffen der Vereine geben, um weitere Aufgaben zu be-
sprechen. 
Die Einladungen werden vor der Sommerpause noch verschickt. 
Herr Ratke 
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Es ist zu prüfen, inwieweit die Jugendlichen aus dem Zukunftsausschuss und weitere 
interessierte Jugendliche einbezogen werden. 
Frau Thiele 
Frau Thiele regt an, eine erweiterte Sitzung des Hauptausschusses mit den Mitgliedern des 
Sozial- und Tourismusausschusses sowie den sachkundigen Einwohnern durchzuführen, 
um die Vorbereitung und Organisation des Nikolausmarktes und des Adventskalenders zu 
besprechen. 
v.: Zentrale Dienste 
 

 
 
 
 

 
 

 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Andrea Thiele  Martin Bouvier 
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